

Syndicat chevalin Neuchatelois

Reçu le	
21 FEV. 2020	
Visa	MP
N° de compte	

FSFM

Les Longs Prés 2

Case postale

1580 Avenches

Demande de relancement du programme « Sang nouveau pour la race Franches-Montagnes » à l'attention de l'assemblée des délégués 2020

Monsieur le président

Mesdames et Messieurs les membres de la Direction

Trois ans ont passé depuis que le projet «Sang nouveau pour la race Franches Montagnes» a été rejeté de peu par l'assemblée des délégués. Entretemps, certaines choses ont été éclaircies :

- Beaucoup d'éleveurs FM de nos connaissances auraient aimé participer à un programme d'accouplement avancé.
- Votre projet « Accouplement dirigé » qui se déroule depuis 2016 a clairement échoué suite au peu de participation des éleveurs de FM: La principale raison est à trouver dans l'offre d'étalons démodés du point de vue de l'élevage (âge moyen 31,4 ans). Les projets précédents eux aussi « Promotion de lignées et d'animaux de base menacés » des années 2003 – 2010 ont largement manqué leur objectif!
- Pour nous, l'évolution du cheptel de race FM est alarmante. Lors des 7 dernières années, le cheptel global des équidés en Suisse a augmenté d'au moins 10'000 (+ 10%), alors que celui des FM s'est réduit de 2156, à savoir de 10%. Ce sont surtout

les poneys de loisirs, les petits chevaux et d'autres types de chevaux de loisirs qui ont augmenté.

- Une forte tendance aux chevaux faciles sous la selle, plus sportifs est évidente. Le nombre croissant des FM aux concours de sports et de loisirs en est la meilleure preuve.

- Actuellement, un tiers de tout le matériel génétique des étalons FM de Noé, demi-sang suisse né en 1984 et utilisés en Suisse, est en tête. Les produits de cette lignée plus moderne sont demandés en raison de leurs évidentes qualités de monte et de conduite et de leurs excellentes notes de comportement.

- Que la famille de Noé continue à se développer en qualité et en nombre est sans aucun doute. Nous nous posons seulement une question justifiée : quelles sont donc les alternatives dans les cinq ou dix années prochaines?

Notre demande:

Nous demandons à la direction de présenter à l'assemblée des délégués de 2020 un modèle d'accouplement avec des demi-sang aux fins de décision. Notre objectif est un accouplement avec 3 à 4 étalons demi-sang non apparentés et de bonnes juments FM qualifiées par la Fédération et sélectionnés pendant la saison de monte 2020 – 2023. Nous attendons que les produits de cet accouplement limité en nombre se fassent fondamentalement via le programme d'élevage et de sélection normal de la Fédération et que les éleveurs et la Fédération puissent donc bénéficier de subventions

L'objectif lointain de cet accouplement est, le cas échéant, le développement de 2 à 3 nouvelles lignées d'étalons. Ce qui devrait se faire via le test de descendance et l'estimation de la valeur d'élevage de plusieurs fils et petits-fils.

Nous sommes favorables à un programme clairement réglé et discipliné.

Le risque étant en première ligne supporté par les éleveurs, à notre avis, les frais du projet se maintiennent dans un cadre gérable : Nous ne considérons pas cet accouplement comme un **croisement de races** mais comme «**intersanguinité**» ou «**apport de sang étranger**» comme c'est sans cesse pratiqué périodiquement avec le Franches Montagnes. Notre objectif n'est pas de nier les qualités consolidées reconnues du Franches Montagnes. Mais nous souhaiterions que des **alternatives génétiques** solides et éprouvées soient disponibles en temps voulu dans 5 à 10 ans. Nous vous remercions de bien vouloir examiner notre proposition de manière positive et de la présenter à votre assemblée des délégués 2020 aux fins de décision.

Nous vous remercions de votre engagement et vous prions d'agréer l'expression de nos sentiments les meilleurs

Syndicat chevalin neuchatelois

Date, lieu.....

Le 11.02.2020

Es Bazyards



Reçu le	
21 FEV. 2020	
Visa	MP
Syndicat chevalin Neuchatelois	N° de compte
An den Freibergverband Les longues Prés 2 Postfach 1580 Avenches	

Antrag Neustart des Programmes « Neues Blut für die Freibergerrasse » ZH der Delegiertenversammlung 2020

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren des Vorstandes

Es sind bereits wieder drei Jahre verflossen seit das Projekt «Neues Blut für die Freibergerrasse» durch die Delegiertenversammlung knapp abgelehnt wurde. Inzwischen hat sich wieder einiges geklärt:

- Viele uns bekannte FM-Züchter hätten gerne an einem fortschrittlichen Anpaarungsprogramm teilgenommen.
- Ihr seit 2016 laufendes Projekt«Gezielte Anpaarungen» ist mangels Beteiligung der FM-Züchter klar gescheitert. Der Hauptgrund liegt im Angebot an züchterisch überholten (durchschn. Alter 31,4 Jahre) Hengsten. Auch die Vorgänger-Projekte «Förderung bedrohter Linien und Basistiere» der Jahre 2003 – 2010 haben ihr Ziel weitgehend verfehlt!
- Die Entwicklung des FM-Rassebestandes ist für uns alarmierend: In den vergangenen 7 Jahren hat der Gesamtequidenbestand in der Schweiz um gut 10'000 (+ 10%) zugelegt, während sich der FM-Bestand um 2156, bzw. 10%, reduziert hat. Es sind v.a. Reitponies, Kleinpferde und andere Freizeitpferde-Typen die zugelegt haben.
- Ein starker Trend zu rittigen, etwas sportbetonteren FM-Pferden ist unverkennbar. Das belegt auch die steigende Anzahl Starts der FM an Freizeitsportprüfungen.
- Aktuell führt ein Drittel aller in der Schweiz eingesetzten FM-Hengste Erbgut des Ch-Warmblüters Noé, geb. 1984. Die Produkte dieser moderneren Linie sind wegen ihrer ausgewiesenen Reit- und Fahreigenschaften und ihrer guten Verhaltensnoten gefragt. Dass sich die Noé-Familie qualitativ und zahlenmässig weiterentwickeln wird, steht ausser Zweifel. Hier stellt sich doch die berechnete Frage, was sind denn die Alternativen in fünf bis zehn Jahren?

Unser Antrag:

Wir ersuchen den Vorstand, der Delegiertenversammlung 2020 eine Vorlage zur Anpaarung mit Warmblut zum Entscheid vorzulegen.

Unser Ziel ist eine Anpaarung mit 3 – 4 sorgfältig ausgewählten, nicht verwandten Warmbluthengsten und guten, vom Verband bezeichneten FM-Stuten während der Decksaison 2020 – 2023. Wir erwarten, dass die Produkte aus dieser zahlenmässig begrenzten Anpaarung grundsätzlich über das normale Zucht- und Selektionsprogramm des Verbandes laufen und damit für die Züchter und den Verband beitragsberechtigt sind.

Das Fernziel dieser Anpaarung besteht, bei Eignung, in der Entwicklung von 2 – 3 neuen Hengstlinien. Das soll über die Nachzuchtprüfung und Zuchtwert-

Schätzung einiger Söhne und Enkel geschehen.

Wir befürworten ein klar geregeltes, diszipliniertes Programm. Da das Risiko in erster Linie durch die Züchter getragen wird, halten sich die Projektkosten u.E. im überschaubaren Rahmen.

Wir betrachten diese Anpaarung **nicht als Rassenkreuzung** sondern als «**Interzucht**» bzw. «**Fremdblutzufuhr**», wie sie beim Freiburger periodisch immer wieder vorgenommen wurde.

Es ist nicht unser Ziel die anerkannt konsolidierten Qualitäten des Freiburgers zu verdrängen. Wir möchten aber, dass rechtzeitig, in 5 bzw. 10 Jahren, solide geprüfte **genetische Alternativen** verfügbar sind.

Wir bitten Sie, unseren Vorstoss in positiver Art zu prüfen und Ihrer Delegiertenversammlung 2020 zum Entscheid vorzulegen.

Für Ihre Bemühungen danken wir Ihnen und verbleiben mit freundlichen Grüßen

Le 11.02.2020

Su Bayards



Syndicat chevalin neuchateois